

La universidad pública advierte ya de su frustración con el Consell - El Mundo - 10/09/2016

La universidad pública advierte ya de su frustración con el Consell

Las aperturas de curso sirven para poner de manifiesto la decepción con la Generalitat por no acometer mejoras laborales o de financiación

NOA DE LA TORRE VALENCIA El Gobierno nacido del bautizado como acuerdo del Botànic ha tardado un año en toparse de bruces con las dificultades que suele entrañar la gestión de las expectativas generadas. El ansia de cambio que aupó al PSPV y a Compromís a la Generalitat se está volviendo en su contra, ante la imposibilidad del Consell de dar un vuelco en poco más de 12 meses al legado *popular*. El inicio de curso, tanto en colegios como universidades, ha enfrentado al bipartito con las quejas de quienes aplaudieron su irrupción en el Gobierno valenciano. Porque la realidad es cruda: las carencias que año tras año se denunciaban con el PP siguen estando ahí.

Lo advertían el jueves los sindicados

docentes de la enseñanza pública y lo reiteró ayer la Plataforma en Defensa de la Universidad Pública en el acto oficial de apertura de la Universitat de València: «El curso 2016-2017 comienza con los mismos problemas». Fueron también elocuentes las palabras esta semana del rector de la Universitat Politècnica de València, Francisco Mora: «Teníamos otras expectativas respecto a este nuevo gobierno, más cercanía hacia nuestros problemas, más colaboración para facilitar las soluciones necesarias».

La Plataforma en Defensa de la Universidad Pública —que leyó un manifiesto en el Paraninfo de la Universitat y en presencia del conseller de Educación, Vicent Marzà— dejó claras cuáles son las cuestiones toda-



Vicent Marzà, y el rector de la Universitat de València, Esteban Morcillo, ayer. EM

via pendientes: la mejora de la financiación universitaria, la reducción de las tasas académicas y el aumento de las becas, el reconocimiento de la carrera profesional para el personal de administración y servicios o la mejora de las condiciones del PDI laboral.

«Somos conscientes de que no puede resolverse todo de golpe», expresó el portavoz del colectivo universitario, si bien reclamó al Consell un «compromiso firme» con los avances. Marzà no rehuyó la interpelación, hasta el punto de que improvisó unas palabras, pues no estaba previsto su discurso. «Ya me gustaría tener la proporción áurea

—la lección magistral versaba sobre los algoritmos matemáticos— para repartir el presupuesto de la Generalitat pero no es así». Tras comparar a la universidad con la «isla de la certeza», con Itaca, dijo: «Ese viaje a Ítaca no lo conseguiremos en un año». Dicho con otras palabras, la realidad es que no hay dinero para cumplir ya con toda la lista de promesas hechas en su día.

Al conseller le preguntaron los periodistas si el Consell tendría «sensibilidad» en los presupuestos de 2017 con el sistema universitario. «Toda, pero no tenemos una máquina de fabricar billetes», se justificó.